



---

“Tout est lié” troisième numéro

---

**Découvrez le troisième numéro de « Tout est lié », le webzine de la Conférence des évêques de France consacré à l’écologie intégrale.**

« Cultiver la Terre et se nourrir », c'est le thème de ce numéro. C'est également le thème sur lequel travailleront les évêques et leurs invités diocésains durant l'Assemblée plénière des évêques de France à Lourdes en novembre 2020.

Toute la rédaction du webzine sera mobilisée pour rendre compte de ce qui se vit durant cette assemblée synodale et enrichir ce numéro.



## Au sommaire :

- Assemblée plénière des évêques, novembre 2020 : "Cultiver la terre et se nourrir"
- Église en périphérie : A la ferme des Épiés en Mayenne, Thierry et Christine élèvent des vaches laitières. Soucieux de travailler en harmonie avec la nature, ils pratiquent une agriculture biologique où ils mettent en œuvre des pratiques alternatives (homéopathie et aromathérapie pour soigner...)
- L'instruction de la conversion pastorale de la communauté paroissiale : En juillet 2020, la Congrégation pour le clergé publiait : « La conversion pastorale de la communauté paroissiale au service de la mission évangélisatrice de l'Eglise ». Monseigneur Jacques Habert, évêque de Séez et accompagnateur de la Mission rurale analyse les enjeux de ce...
- Pour respecter la planète, il est important de respecter le cycle naturel : Monseigneur Jacques Habert, évêque de Séez et accompagnateur de la Mission en monde rural, témoigne d'une attention particulière au monde agricole et rural. Il revient sur son expérience pastorale dans son diocèse effectué en 2019. Il évoque également la prochaine...
- De terre et de béton : paraboles de Jésus relatives à la culture de la terre : Dans de nombreux passages de l'Évangile, les évangélistes nous rapportent les paraboles de Jésus relatives à la culture de la terre. Notre Seigneur est le semeur, le moissonneur, le berger ou le maître. C'est sa manière de répondre à notre...
- Dieu "non puissant" : François Euvé, jésuite, professeur de théologie au Centre Sèvres (Paris), rédacteur en chef de la revue Études, aborde d'un point de vue théologique la notion de production du monde. Dans le Credo, nous confessons un Dieu « tout-puissant ». Cette...
- "Petit paysan" une chronique rurale au cœur d'une exploitation familiale : Ce film de Hubert Charuel sorti en salle en 2017 nous offre une chronique rurale documentée, au cœur d'une exploitation familiale d'élevage laitier où l'angoisse d'une crise sanitaire pèse durant tout le film. Plusieurs fois primé, le film est le...
- L'Engagement des frères Missionnaires des campagnes : Les Frères du Prieuré Saint François d'Assise à la Carneille nous expliquent comment vivre en « fraternités » pour combler la dette écologique entre le nord et le sud. La congrégation des Frères Missionnaire des Campagnes fut fondée en 1943...
- Innovation sociale dans le rural avec « La Terre en Partage » : Faire de la procédure d'asile une période constructive pour les migrants, c'est le pari de « La Terre en Partage ». Depuis décembre 2018, à Saint-Just-le-Martel, près de Limoges (87), des demandeurs d'asile se forment au maraîchage en permaculture. La ferme du...
- L'écologie intégrale au cœur des monastères : Nathalie de Kaniv et François You ont publié L'écologie intégrale au cœur des monastères, Un art de vivre «Les moines, vous devez parler sur l'écologie. On attend votre parole !» Cette interpellation entendue à plusieurs reprises, est à la source...